

## Pourquoi écrire l'histoire de la guerre d'Algérie est-il difficile ?

**Pour commencer :** j'écris les éléments auxquels je pense spontanément.

**Une distinction importante pour comprendre :**

-

-

**Consignes :**

- Travail par groupe de 3.
- Chacun écoute un fichier différent et prend des notes pour relever les difficultés d'écriture de la guerre d'Algérie pour l'historien.
- Chacun explique ce qu'il a compris au reste du groupe.
- Rédaction d'une synthèse écrite sur ces difficultés. Demandez votre numéro de pad. Notez d'abord le nom des personnes du groupe avant de rédiger votre texte.

**Les ressources pour travailler :**

- Trois fichiers audio depuis l'Entbox. Il s'agit d'une conférence de Benjamin Stora à la Fondation Jean Jaurès, 2016.

- Qui est Benjamin Stora ?

Né en 1950 à Constantine en Algérie, Benjamin Stora est Professeur des universités. Il enseigne l'histoire du Maghreb contemporain, les guerres de décolonisations, et l'histoire de l'immigration maghrébine en Europe, à l'Université Paris 13 et à l'INALCO. Docteur en sociologie et Docteur d'Etat en Histoire, il a été le fondateur et le responsable scientifique de l'Institut Maghreb-Europe. Il a publié une trentaine d'ouvrages, dont les plus connus sont une biographie de Messali Hadj ; La gangrène et l'oubli, la mémoire de la guerre d'Algérie ; Appelés en guerre d'Algérie ; Algérie, la guerre invisible. Il a dirigé avec Mohammed Harbi l'ouvrage collectif, La guerre d'Algérie. Il a rendu au Président de la République en 2021 un rapport sur les questions mémorielles portant sur la colonisation et la guerre d'Algérie. [https://medias.vie-publique.fr/data\\_storage\\_s3/rapport/pdf/278186.pdf](https://medias.vie-publique.fr/data_storage_s3/rapport/pdf/278186.pdf)

- Le fichier audio 2 évoque Ferrhat Abbas et Messali Hadj qui sont deux leaders algériens.